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Парад за 100 долларов на братаПарад за 100 долларов на братаПарад за 100 долларов на братаПарад за 100 долларов на братаПарад за 100 долларов на брата
Игорь ПОТАПЧУК

После того, как отгре�
мели залпы салюта, не
худо было бы заняться
арифметикой. Выясняет�
ся, что прошедший в Мин�
ске 3 июля парад обошелся
стране ну о�очень дорого.

По оценке военного экс�
перта Александра Алесина,
затраты на подготовку и про�
ведение парада такого мас�
штабного парада составляют

около 50 миллионов долла�
ров. Это только военная часть
– без учета затрат на театра�
лизовано�спортивные пред�
ставления…

Аккурат накануне тор�
жеств дорожники наконец
привели в порядок несчаст�
ную улицу Сурганова, кото�
рая многие годы на отрезке
между проспектом Незави�
симости и улицей Якуба
Коласа выглядела так, буд�
то ее долго и ожесточенно
бомбили. И тут же по ней
пустили танки…

Между тем, как отмеча�
ет «Комсомольская правда
в Белоруссии», 1 километр
качественного дорожного
покрытия стоит около 1
миллиона долларов.

По версии МВД Бела�
руси, на военном параде
присутствовало около 500
тысяч человек. Скорее все�
го, эта цифра завышена,
но все же примем ее за чи�
стую монету, как и оцен�
ку Александра Алесина.
Получается, что затраты
только по собственно пара�

ду в пересчете на 1 зрите�
ля составили 100 долла�
ров. То есть, если бы это
мероприятие было ком�
мерческим, организато�
рам, чтобы не прогореть,
нужно было бы, чтобы каж�
дый пришедший купил
билет примерно за 300
тысяч рублей.

Конечно, сравнение па�
рада с, допустим, эстрад�
ным концертом не вполне
корректно. Но все же стоит
задуматься: а надо ли идти
на ТАКИЕ расходы?

Нам наша история не нужна?Нам наша история не нужна?Нам наша история не нужна?Нам наша история не нужна?Нам наша история не нужна?
Владимир МАРТЬЯНОВ

В Литве 6 июля отме�
чается День государ�
ства. Запланированы и
торжества по случаю
тысячелетия первого
упоминания Литвы в
исторической хронике.
А что же Беларусь, ко�
торая тоже имеет к
этим событиям самое
непосредственное отно�
шение? Или нам наша
история не нужна?

На торжества в Вильнюс
приглашены король Шве�
ции Карл�Густав XVI с ко�
ролевой Сильвией, датская
королева Маргрет II, король
Норвегии Гарольд V. В тор�
жествах также планируют
принять участие президент
Исландии Олафур Рагнар
Шримссон, президент Лат�
вии Валдис Затлерс, прези�
дент Польши Лех Качиньс�
кий, президент Украины
Виктор Ющенко, президент
Финляндии Тарья Хало�
нен, президент Грузии Ми�
хаил Саакашвили, премьер
Эстонии Андрус Ансип, пе�
редает www.interfax.by.
Ожидается участие мини�
стра культуры РФ Алек�
сандра Авдеева, представи�
телей Германии, Беларуси
и папского престола.

В общем, все флаги в го�
сти к нам. Вернее, к ним.

День государства в
Литве ежегодно отмечает�
ся 6 июля в ознаменование
возведения на престол пер�
вого короля Литвы. В 1253
году по решению папы
Римского в этом качестве
был коронован Великий
князь Литовский Минда�
угас.

Да�да, тот самый Мин�
довг. Который, между про�
чим, «объединив под своей
властью все собственно ли�
товские земли и так назы�
ваемую Чёрную Русь с го�
родами Новгородок, Гродно,
Слоним и Волковыск, поло�
жил начало, как официаль�
но считается, Литовскому
государству».

Вам не кажется, что на�
звания городов имеют до�
вольно далекое отношение к
современной Литве? Кста�
ти, и столицей государства,
созданного Миндовгом, был
Новгородок, или по�совре�
менному Новогрудок.

Более того, в своём тру�
де «Kronika polska, litewska,
| –  #У– mуdzka i
wszystkiej Rusi» (1582)
польский историк Мацей
Стрыйковский писал, что
коронация произошла в Но�
вогрудке. На Новогрудок,
как на место коронации
Миндовга, указывает также
Густынская летопись.

Но Миндовг стал Минда�
угасом, Гедимин — Геди�
минасом, а Витовт — Вита�
утасом. Вот такие дела.

Между прочим, тот же
Миндовг взамен за корона�
цию отдал крестоносцам
часть жмудских и ятвяжс�
ких земель. Жмудь, кто не
помнит — славянское на�
звание Жемайтии, облас�
ти в Литве, где жили же�
майты — одна из двух
групп этнических литов�
цев. Отдал, и только в 1260
году жмудины, кстати, без
поддержки Миндовга, в
битве при Дурбе одержали
победу над объединённым
войском Ливонского и Тев�
тонского орденов и их со�
юзников.

Ну да ладно. Дело не в
том, что нынешние литовцы
празднуют эту дату как
день своей государственно�
сти. В конце концов, имеют
право, поскольку Великое
княжество Литовское — во�
сточноевропейское государ�
ство, существовавшее с пер�
вой половины XIII века по
1795 год на территории со�
временных Литвы, Белару�
си, Украины и России.

Дело в том, почему нам
ничего не надо? Почему
1000�летие истории Литвы
не имеет к нашей стране
никакого отношения? Поче�
му не проходят празднич�
ные мероприятия под эги�

дой государства в том же
Новогрудке?

Новогрудок
Почему для нас история

страны по�прежнему начи�
нается и заканчивается
графом Суворовым, импе�
ратрицей Екатериной, при�
соединением Беларуси к
России?

Вам не кажется, что если
народу не нужна его исто�
рия, история, которой, кста�
ти, можно гордиться,
поскольку ВКЛ действи�
тельно являлось одним из
самых высокоразвитых,
или, как сейчас модно гово�
рить, — продвинутых — го�
сударств Европы тех времен
— его историей будут
пользоваться другие?

А мы — не при делах. И
короли с королевами будут
в Вильнюсе, а не в Ново�
грудке. У нас — свои празд�
ники, порой вообще непо�
нятно откуда взявшиеся.

Это — одна из величай�
ших трагедий нашего обще�
ства. Проблема в том, что
мы не знаем — кто мы. Мы
не празднуем ни 6 июля, ни
25 марта. Зато празднуем 7
ноября. И пока все это оста�
ется так, как есть, ни о ка�
ком единстве, ни о какой
гордости за свою Родину в
масштабах нации речи, на
мой взгляд, идти не может.

Народ, не уважающий
свою историю — обречен.
Сказано не мной, но сказано
верно.

Жаль.
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Дзмітрый Завадскі

нарадзіўся 28 жніўня
1972 года. З 1994 па 1997
гг. быў асабістым апера�
тарам Аляксандра Лу�
кашэнкі. Са студзеня
1997 г. працаваў апера�
тарам Грамадскага
расійскага тэлебачання
(ОРТ).

Вясной 1997 г. быў
арыштаваны разам з журна�
лістам ОРТ Паўлам Шара�
метам і абвінавачаны ў
незаконным перасячэнні бе�
ларуска�літоўскай мяжы
(падчас здымкаў рэпартажу
пра яе празрыстаць) і ўмоў�
на асуджаны на паўтара
гады пазбаўлення волі.

З кастрычніка 1999 па
травень 2000 працаваў у

Чачні, дзе разам з Паўлам
Шараметам здымаў для
ОРТ фільм «Чачэнскі
дзённік».

7 ліпеня 2000 г. знік пры
нявысветленых абставінах
па дарозе ў аэрапорт
«Мінск�2». Па факце
знікнення Дзмітрыя была
ўзбуджана крымінальная
справа па артыкуле «забой�
ства», аднак потым абвіна�
вачанне было перакваліфі�
кавана на «выкраданне і
незаконнае пазбаўленне ча�
лавека волі».

14 сакавіка 2002 г.
Мінскі абласны суд прызнаў
вінаватымі ў выкраданні За�
вадскага афіцэраў спецпад�
раздзялення МУС «Алмаз»
Валерыя Ігнатовіча і Максі�
ма Маліка (асуджаныя на
пажыццёвае знявлоленне),

былога курсанта Акадэміі
МУС Аляксея Гуза (асуджа�
ны на 25 гадоў пазбаўленя
волі), а таксама грамадзяні�
на Сяргея Савушкіна (ужо
выйшаў на волю).

Паводле абвінавачання,
матывам злачынства стала�
ся помста: Завадскі публіч�
на абвінаваціў Ігнатовіча ва
ўдзеле ў чачэнскай вайне на
баку баявікоў. Аднак ніхто
з асуджаных не прызнаў
сваёй віны ні па адным з эп�
ізодаў.

27 лістапада 2003 г. суд
Фрунзенскага раёна г.
Мінска прызнаў зніклага
журналіста памерлым. Між
тым, цела Дзмітрыя Завад�
скага дагэтуль не знойдзе�
на.

Спецыяльны дакладчык
паліткамітэта Парламенц�

кай Асамблеі Рады Еўропы
Хрыстас Пургурыдэс, які ў
2004 годзе па выніках візіту
ў Беларусь падрыхтаваў
справаздачу «Зніклыя асо�
бы ў Беларусі», патрабаваў
адмысловага крымінальна�
га расследавання з мэтай
высветліць магчымую спры�
чыненасць высокіх дзржаў�
ных чыноўнікаў да знікнен�
ня Завадскага.

З таго часу расследаван�
не па справе аб знікненні
Завадскага некалькі разоў
аднаўлялася — «у сувязі з
наноў адкрытымі абставі�
намі» — і прыпынялася
зноў — са спасылкай на «не�
обнаружение безвестно ис�
чезнувшего лица», аднак
выніку не прынесла.
 «Беларуская асацыяцыя

журналістаў»
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Илья ГОРИН,
фото «Радыё Свабода»

Александр Лука�
шенко по традиции вы�
ступил на параде по
случаю Дня независимо�
сти. На праздник он
прибыл вместе со своим
младшим сыном Нико�
лаем. Оба – в военной
форме.

На трибуне рядом с
Александром Лукашенко
и его сыном стояли ми�
нистр обороны Леонид
Мальцев, глава админист�
рации президента Влади�
мир Макей, премьер�ми�
нистр Сергей Сидорский.
В своем спиче президент
уделил внимание белорус�
ско�российским отноше�
ниям, а также сравнил си�
туацию в Беларуси на фоне
событий во всем мире.

– Я неоднократно гово�
рил и еще раз подчерки�
ваю, и хочу, чтобы это ус�
лышали, прежде всего,
россияне и руководство
РФ: Беларусь не торгует
дружбой с Россией. Мы
братские народы, Мы –
один народ, – отметил пре�
зидент, выступая на пара�
де по случаю Дня незави�

симости и 65�й годовщи�
ны освобождения Белару�
си от немецко�фашистс�
ких захватчиков сообщает
www.interfax.by. – К сожа�
лению, в последнее время
появились попытки
трактовать принцип много�
векторности внешней по�
литики чуть ли не как пре�
дательство союзников со
стороны Беларуси... Не ос�
лабевает стремление про�
тивников белорусско�рос�
сийской интеграции вбить
клин в наши отношения.

Также Лукашенко под�
черкнул, что «в мире не
должно быть сверхдержав,
которые сами себя надели�
ли правом диктовать усло�
вия как жить суверенным
и независимым государ�
ствам».

– Каждый народ, каж�
дая страна имеют право на
собственный выбор своего

пути развития. Это осново�
полагающий принцип
международных отноше�
ний, – отметил он.

Глава Беларуси считает
важным, «чтобы каждое
государство осознавало
свою ответственность перед
мировым сообществом».

– Беларусь неизменно
верна традициям мира и
добрососедства. Мы счита�
ем своими жизненно важ�
ными интересами развитие
всестороннего и взаимовы�
годного сотрудничества со
всеми государствами,
сохранение и укрепление су�
ществующих систем между�
народной и региональной бе�
зопасности, последовательно
проводим сбалансирован�
ную многовекторную вне�
шнюю политику, – заявил
он. – На фоне современных
конфликтов, террористичес�
ких актов, происходящих на
разных континентах плане�
ты, в Беларуси надежно обес�
печивается спокойствие и со�
гласие в обществе, единство
народа, защита от военных
угроз и иных внешних вы�
зовов.

Руководство Беларуси
поздравили с праздником
президент России Дмит�
рий Медведев, а также
премьер�министр РФ Вла�
димир Путин.

«Проверенные суровы�
ми испытаниями узы брат�
ства народов России и Бе�
ларуси являются сегодня
залогом развития всесто�
роннего взаимовыгодного
сотрудничества, цель кото�
рого – благосостояние и вы�
сокое качество жизни на�
ших граждан», – отметил
в своем послании Медве�
дев.

В унисон звучали слова
Владимира Путина.

«В этом году праздник
совпадает с 65�летием ос�
вобождения Беларуси от
немецко�фашистских зах�
ватчиков. Скрепленное в
ходе Великой Отечествен�
ной войны братство рос�
сийского и белорусского
народов должно и далее
служить ориентиром в со�
вместных усилиях по все�
стороннему углублению
взаимовыгодного сотруд�
ничества и строительству
Союзного государства», –
содержалось в его теле�
грамме, сообщает
www.interfax.by.

При этом ни Медведев,
ни Путин в Минск на праз�
дничные мероприятия не
приехали.

Следует отметить, что
на адрес Лукашенко также
пришли поздравления от
руководителей ряда дру�
гих стран, говорится на
сайте президента Белару�
си. Среди них – послания
от Ангелы Меркель, Нико�
ля Саркози, Рауля Кастро.
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Премьер�министр
РФ Владимир Путин
пообещал проверить
данные гендиректора
«Ростсельмаша» Вале�
рия Мальцева о «скры�
том» импорте белорус�
ской сельхозтехники в
Россию.

«Что касается скрытого
экспорта других госу�
дарств в Россию в обход
принятых решений, — мы
на это обратим особое вни�
мание», — сказал премьер,
пообещав проверить ин�
формацию главы «Рост�
сельмаша» — одного из
крупнейших в России про�
изводителей сельхозтехни�
ки, сообщает российское
информагентство РИА
«Новости».

Валерий Мальцев на со�
вещании сказал, что бело�
русский завод «Гомсель�
маш» поставляет свою

технику в Брянск, где на
машинах «меняются эти�
кетки, оформляются доку�
менты как на произведен�
ные в России, и потом на
них распространяются рос�
сийские льготы».

Гендиректор «Ростсель�
маша» Валерий Мальцев не
первый раз выступает в
роли ньюсмейкера в этой
сфере. В конце июня он уже
обвинял белорусский «Гом�
сельмаш» в демпинге и не�
честности.

« У нас же есть докумен�
ты, которые свидетельству�
ют о том, что комбайн
«Полесье» в Беларуси про�
дается по цене 5,95 млн. в
пересчете на российские
рубли. В то же время этот
же белорусский комбайн,
поставляемый на российс�
кий рынок, стоит 4,06 млн.
российских рублей» — за�
явили тогда «БДГ on�line»
в в пресс�службе «Рост�
сельмаша».

Тогда же стало извест�
но, что 8 июля руководство
«Ростсельмаша» намерено
встретиться с премьер�ми�
нистром Беларуси. Цель
встречи – урегулировать
существующие разногла�
сия.

В прессе заговорили о
возможности развязыва�
ния новой войны между со�
юзниками — на сей раз
«комбайновой».

Теперь к урегулирова�
нию этого вопроса подклю�
чился и российский пре�
мьер. Остается подождать
итогов путинской провер�
ки.

Дело в том, что прави�
тельство РФ выделяет суб�
сидии при покупке россий�
ской сельхозтехники.
Кроме того, действует ре�
шение, согласно которому
бюджетные средства мож�
но направлять на закупку
сельхозтехники, произве�
денной в РФ.

Шапиро пообещал ОнищенкШапиро пообещал ОнищенкШапиро пообещал ОнищенкШапиро пообещал ОнищенкШапиро пообещал Онищенко,о,о,о,о,
что белорчто белорчто белорчто белорчто белорууууусские предприятиясские предприятиясские предприятиясские предприятиясские предприятия
ууууулучшат работулучшат работулучшат работулучшат работулучшат работу

В ответ на заявление
главного государствен�
ного санитарного врача
России Геннадия
Онищенко о том, что бе�
лорусская сторона пы�
тается сорвать достиг�
нутые договоренности
по «молочному вопросу»
и техрегламенту, ми�
нистр сельского хозяй�
ства и продовольствия
Беларуси Семен Шапиро
заявил, что предприя�
тия активизируют ра�
боту по переоформлению
необходимых докумен�
тов.

Напомним, накануне
глава Роспотребнадзора РФ
Геннадий Онищенко зая�
вил, что белорусская сторо�
на пытается сорвать достиг�
нутые договоренности, что
может привести к отмене
переходного периода и но�
вой приостановке поставок

молочной продукции из
этой страны в Россию.

В ответ на это последова�
ла реакция министр сельс�
кого хозяйства и продоволь�
ствия Беларуси Семен
Шапиро. Как сообщает
www.interfax.by, он заявил,
что белорусские предприя�
тия активизируют работу
по передаче проб молочной
продукции для переоформ�
ления документов в соответ�
ствие с требованиями рос�
сийского техрегламента на
молоко.

– Мы предпримем все
меры для того, чтобы уко�
рить этот процесс, – подчер�
кнул Шапиро.

Министр заметил, что в
ряде случаев задержки воз�
никают в связи с допускае�
мыми неточностями при
оформлении документов бе�
лорусскими предприятия�
ми.

Комментируя заявле�
ния Онищенко о том, что
медленную работу по пере�

оформлению документов
тот начинает оценивать как
«планомерную работу со
стороны Беларуси по сры�
ву достигнутых договорен�
ностей», Шапиро сказал,
что расценивает это заявле�
ние «не как желание ухуд�
шить взаимоотношения, а
как напоминание белорус�
ской стороне уделить осо�
бое внимание этому вопро�
су».

По информации мини�
стра, белорусские предпри�
ятия к настоящему време�
ни передали на испытания
около 550 проб молочной
продукции, по 48 из них
уже получены санитарно�
эпидемиологические зак�
лючения на соответствие
продукции требованиям
нового техрегламента на
молоко.

Он напомнил, что завер�
шить переоформление доку�
ментов белорусские пред�
приятия должны до конца
июля.

БеларБеларБеларБеларБеларууууусьсьсьсьсь
лидирлидирлидирлидирлидируууууететететет
средисредисредисредисреди
стран СНГстран СНГстран СНГстран СНГстран СНГ
по темпампо темпампо темпампо темпампо темпам
роста курсароста курсароста курсароста курсароста курса
долларадолларадолларадолларадоллара

По итогам первого
полугодия Беларусь
заняла первое место
среди стран бывшего
СССР по темпам рос�
та официального кур�
са доллара США к на�
циональной валюте.
Только в мае мы усту�
пили пальму первен�
ства Таджикистану.

Как сообщает «Бела�
ПАН», в январе — июне
официальный курс дол�
лара в Беларуси вырос на
28,95% (с 2.200 до 2.837
рублей). Следом за на�
шей страной идет Тад�
жикистан с его 27,47% (с
3,4519 до 4,4 сомони).
Чуть лучше дела обстоят
в Казахстане — 24,54%
(со 120,77 до 150,41 тен�
ге), в Армении —
17,39% (с 306,73 до
360,06 драма), в Кыргыз�
стане — 9,8% (с 39,4181
до 43,281 сома).

Наименьшими тем�
пами доллар рос в Мол�
дове — 8,11% (с 10,4002
до 11,2435 лея), России
— 6,501% (с 29,3804 до
31,2904 рубля), Узбеки�
стан — 6,497% (с 1.393
до 1.483,5 сума), Латвии
— 1,21% (с 0,495 до
0,501 лата), Литве —
0,55% (с 2,4507 до 2,4643
лита) и Азербайджане —
0,39% (с 0,801 до 0,8041
маната). Не изменился
курс в Туркменистане
(2,85 маната).

А вот в Эстонии, Гру�
зии и Украине доллар
даже снизился — 0,05%,
0,55% и 0,91% соответ�
ственно.

Курс доллара к бело�
русскому рублю в июне
вырос на 2,05%. Это са�
мый высокий показатель
среди стран бывшего
СССР.
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Соратники НикСоратники НикСоратники НикСоратники НикСоратники Никооооолая Автухлая Автухлая Автухлая Автухлая Автуховичаовичаовичаовичаовича
подали в сподали в сподали в сподали в сподали в суууууд на «Советскую Белорд на «Советскую Белорд на «Советскую Белорд на «Советскую Белорд на «Советскую Белоруууууссию»ссию»ссию»ссию»ссию»
Руслан ГОРБАЧЕВ

Соратники Николая
Автуховича (он держит
голодовку уже 82�й день)
по оргкомитету обще�
ственного объединения
«Защитники Отече�
ства» подали два иска
против «Советской Бело�
руссии», требуя опровер�
гнуть клеветнические све�
дения в их адрес. Они
полагают, что публика�
ция газеты могла заста�
вить засомневаться
других воинов�интернаци�
оналистов в необходимос�
ти участия в организации,
создание которой счита�
ют одной из причин арес�
та предпринимателя.

В понедельник соратники
Автуховича по созданию об�
щественного объединения
«Защитники отечества» Олег
Волчек и Александр Комаров�
ский направили в суд Советс�
кого района Минска два иско�
вых заявления к газете
«Советская Белоруссия» и ее
автору Илье Рыжанкову.

Предметом исковых заяв�
лений стала опубликованная
12 февраля 2009 года статья�
письмо Ильи Рыжанкова под
названием «Мы не массовка
для провокаторов». Волчек и
Комаровский указывают, что
в ней опубликованы сведе�
ния, не соответствующие
действительности и пороча�
щие их честь, достоинство и
деловую репутацию.

В публикации, в частно�
сти, написано: «И вообще, нет
ли аморальности в том, что
молодые, полные сил гг.
Автухович, Волчек и Кома�
ровский позавидовали 90�
летним ветеранам Великой
Отечественной…. Эти ушлые
ребята�бизнесмены не нашли
ничего лучшего, чем потре�
бовать… удостоверения уча�
стников ВОВ, бесплатное зу�
бопротезирование, и на весь
мир жалуются, что в Афгане
им приходилось есть соле�
ную рыбу и «елкое сливоч�
ное масло». Бедненькие…»

Далее автор пишет: «Упо�
мянутые деятели, свихнув�
шиеся на «льготах», уговари�
вают бывших воинов
получить медали, а потом де�
монстративно выбросить их.
Готовятся провокации на

торжествах с участием инва�
лидов�«колясочников» по слу�
чаю 20�й годовщины вывода
советских войск из ДРА. Все
это планируется снимать на
видео. Зачем? Кому Автухо�
вич, Волчек и Комаровский
намерены продавать эту бес�
совестно срежиссированную
телекартинку? Опять деньги
и выгода за счет унижения
других? Какая мелочность!».

Олег Волчек и Александр
Комаровский просят суд обя�
зать редакцию газеты «Совет�
ская Белоруссия» опроверг�
нуть эти сведения и взыскать
с редакции и Ильи Рыжанко�
ва расходы по оплате госпош�
лины и за оказание юридичес�
кой помощи.

Отметим, что участники
войны в Афганистане Волчек
и Комаровский вместе с Авту�
ховичем входят в организаци�
онный комитет по созданию
Республиканского обществен�
ного объединения ветеранов
боевых действий «Защитни�
ки Отечества», которое
должно будет заниматься со�
циальной и правой защитой
ветеранов войны.

Николай Автухович был
арестован во время подготов�
ки учредительного съезда

организации, и его соратни�
ки расценивают это как
прямое давление на одного из
активных членов их органи�
зационного комитета.

– Цель властей – не дать
организоваться недоволь�
ным афганцам, которые ли�
шились льгот, в независи�
мую организацию, – заявил
Олег Волчек. – Наши пись�
ма Лукашенко и Сидорско�
му, в которых мы требовали
восстановить права воинов�
интернационалистов, под�
писало около 400 афганцев.
Видимо власти стали опа�
саться нашей организации,
и это спровоцировало посад�
ку Автуховича. Статья в «Со�
ветской Белоруссии», вы�
шедшая через несколько
дней после его ареста, долж�
на была опорочить нас и
заставить засомневаться
других воинов�интернацио�
налистов в необходимости
участия в организации.

Напомним, накануне
было озвучено, что следствие
по делу волковысских пред�
принимателей Николая Авту�
ховича, Юрия Леонова и Вла�
димира Осипенко в очередной
раз продлено. На какой срок
— пока неизвестно.

БеларБеларБеларБеларБеларууууусь отправит в ксь отправит в ксь отправит в ксь отправит в ксь отправит в космососмососмососмососмос
вторвторвторвторвторую «белку» в наую «белку» в наую «белку» в наую «белку» в наую «белку» в начале 2010−гчале 2010−гчале 2010−гчале 2010−гчале 2010−гооооо
Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

Белорусскому руковод�
ству все еще снятся сны о
том, как наши космичес�
кие аппараты бороздят
просторы Вселенной.
Через три года после кру�
шения на Байконуре бело�
русского космического ап�
парата «БелКА�1» стало
известно, что второй наш
спутник попытаются
вывести на орбиту в нача�
ле 2010�го.

Россия планирует в нача�
ле 2010 года осуществить за�
пуск белорусского космичес�
кого аппарата, сообщил 5 июля
«Интерфаксу» глава Роскос�
моса Анатолий Перминов.

– Мы создаем совместную
орбитальную группировку

для метеорологических це�
лей и целей дистанционного
зондирования Земли. Запуск
белорусского космического
аппарата, по всей вероятнос�
ти, состоится в начале 2010
года, – сказал Перминов.

Он подчеркнул, что «это
будет именно совместная рос�
сийско�белорусская орби�
тальная группировка, и раз�
вернутая под нее наземная
аппаратура потребителей бу�
дет работать как на Беларусь,
так и на Россию».

Напомним, что весной
этого года председатель пре�
зидиума Национальной ака�
демии наук (НАН) Беларуси
Михаил Мясникович уже
рассказал журналистам, что
вторая «БелКА» (официаль�
ного названия у второго наше�
го спутника еще нет, т.к.
называть аппарат тем же име�
нем, что и потерпевший ава�

рию – дурная примета) как и
еще один российский спутник
должна быть выведена на орби�
ту ракетой «Союз». В июле
2006 года белорусская «Бел�
КА», как известно, рухнула
около космодрома Байконур в
результате аварии ракеты�но�
сителя «Днепр».

По словам Мясниковича,
финансирование создания вто�
рого белорусского спутника в
основном покрывается за счет
полученной страховки по пер�
вому. Заметим, что упавший
аппарат «БелКА» был застра�
хован на 16 млн долларов.

Также было отмечено, что
принципиальное отличие ново�
го белорусского спутника, со�
здаваемого взамен упавшего,
заключается в возможности
проведения съемки с различ�
ных углов и высокоскоростной
ориентации спутника. При
этом разрешающая способность

съемки с нового спутника ос�
талась прежней – до 2 метров.
Пользователями информации
со спутника вроде бы намере�
ваются стать не только метео�
рологическая служба, но так�
же и 7 министерств и ведомств.

При этом нужно подчерк�
нуть, что запуск в начале 2010�
го спутника – лишь один из
пунктов долгосрочной бело�
русской программы. Как рас�
сказал тот же Мясникович, в
рамках ее реализации Бела�
русь заканчивает проектиро�
вание и начнет строительство
центра управления полетами
(ЦУП), который будет распо�
ложен на Логойских высотах.
На свой ЦУП Беларусь, в час�
тности, планирует получать
информацию с запущенного
спутника.

О стоимости белорусской
космической программы на
фоне экономического кризи�
са не сообщалось. Но страшно
даже подумать, куда улетят
эти деньги, если «БелКА�2»
как и ее предшественница до
орбиты не дотянет.
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Елена ЯКЖИК

В ряде цехов Бело�
русского металлурги�
ческого завода (БМЗ)
рабочие получили пре�
дупреждения об изме�
нении условий труда.
Как пишет «Народ�
ная воля», админист�
рация предприятия
уже сообщила им: «В
случае отказа подпи�
сать дополнительное
соглашение к трудово�
му контракту вы
будете уволены». Ли�
деры независимых
профсоюзов настаива�
ют: это абсолютно не�
законно.

По сведениям газеты
«Народная воля», в ряде
цехов БМЗ рабочие полу�
чили предупреждения об
изменении условий тру�
да в связи с сокращени�
ем объемов производства
в августе. Со следующе�
го месяца вводится
сокращенная рабочая не�
деля: работникам предо�
ставляется дополнитель�
ный выходной день без

оплаты. Руководство
предприятия предупре�
дило их: «В случае отка�
за подписать дополни�
тельное соглашение к
трудовому контракту вы
будете уволены по п.5
ст.35 Трудового Кодекса
Республики Беларусь за
отказ от продолжения ра�
боты в связи с изменени�
ем условий труда».

Прояснить ситуацию,
связавшись с руковод�
ством предприятия,
«Салiдарнасцi» не уда�
лось. В отделе маркетинга
корреспонденту заявили:
«Переходим на сокращен�
ную неделю, и что?» —
после чего посоветовали
поговорить непосредствен�
но с заместителем гене�
рального директора по
идеологической работе
Надеждой Горкуша. Одна�
ко она, впрочем, как и ру�
ководитель отдела по ин�
формационной работе
предприятия, говорить на
эту тему отказалась. «По
телефону никакой инфор�
мации не даем. Это ис�
ключено», — заявила Гор�
куша.

В связи с этим
«Салiдарнасць» также об�
ратилась к юристу БКДП

Елене Еськовой с просьбой
п р о к о м м е н т и р о в а т ь ,
насколько законен ульти�
матум со стороны нанима�
теля: неоплачиваемый до�
полнительный выходной
или увольнение.

— Это, по моему мне�
нию, абсолютно незакон�
но, — сказала опытный
юрист Елена Еськова. – В
перечне ст.32 Трудового
кодекса упоминается об
установлении или отмене
изменений условий тру�
да. И этим беззастенчиво
пользуется администра�
ция некоторых предприя�
тий. При этом она забыва�
ет, что руководствоваться
нужно статьей 118. В ней
сказано, что неполная ра�
бочая неделя может быть
установлена лишь по со�
глашению сторон: работ�
ника и нанимателя. Дело
в том, что, заключая с че�
ловеком трудовой кон�
тракт, наниматель обязан
обеспечить его работой. А
в данном случае простой
происходит по вине этого
самого нанимателя. Как
известно, сокращенная
рабочая неделя была
введена на Минском трак�
торном заводе. Но там ад�
министрация руководство�

валась законом: в день про�
стоя работнику оплачива�
ется 2/3 заработной платы.

С этим абсолютно со�
гласен лидер Белорусско�
го профсоюза работников
радиоэлектронной про�
мышленности Геннадий
Федынич.

— То, что происходит
на БМЗ, это абсолютное
беззаконие, — заявил он.
– Людей пугают п.5 ст.35
Трудового кодекса, забы�
вая, что трудовой контракт
обязан выполнять и нани�
матель. Интересно, как бы
повело себя руководство
БМЗ, если бы половина ра�
ботников захотела бы рас�
торгнуть с ним свои кон�
тракты в связи с тем, что
наниматель не выполняет
свои обязательства по обес�
печению их работой?! Кто
бы тогда там трудился? К
сожалению, многие работ�
ники не знают свои права
и потому не могут исполь�
зовать закон в своих инте�
ресах. Официальные
профсоюзы, в свою оче�
редь, не только не прово�
дят соответственное обуче�
ние, но и не защищают
своих членов от произвола
со стороны руководства
предприятия.

СуСуСуСуСуд в очередной раз поддерд в очередной раз поддерд в очередной раз поддерд в очередной раз поддерд в очередной раз поддержжжжжал чиновникал чиновникал чиновникал чиновникал чиновников,ов,ов,ов,ов,
отказавших профсоюзу в регистрацииотказавших профсоюзу в регистрацииотказавших профсоюзу в регистрацииотказавших профсоюзу в регистрацииотказавших профсоюзу в регистрации
Наталья СЕДУН

После двухмесячно�
го рассмотрения иска
Белорусского профсою�
за работников радио�
электронной промыш�
ленности (РЭП) суд
Центрального района
Гомеля поддержал ре�
шение горисполкома об
отказе в регистрации
первичной организа�
ции. По мнению судьи
Сергея Шитикова
профсоюзу следовало
вместо суда обратить�
ся в вышестоящий реги�
стрирующий орган –
облисполком.

Как рассказал
«Салiдарнасцi» правовой
инспектор профсоюза РЭП
по Гомельской области Лео�
нид Судаленко, в течение
двух месяцев суд не мог при�
нять решение — приостанав�
ливал дело, запрашивал до�
полнительные документы,
подробную информацию о
членах профсоюза, и, в
конце концов, поддержал реше�
ние горисполкома об отказе.

В мотивировочной
части судья Шитиков отме�
тил, что профсоюзу необхо�
димо было соблюсти проце�
дуру досудебного решения
вопроса, а именно – обра�
титься в облисполком.

— Никогда в нашей
практике не было такого,
чтобы мы обращались не в
суд, а в вышестоящий

орган, — пояснил Леонид
Судаленко. — В инструк�
ции Министерства юсти�
ции о порядке регистра�
ции черным по белому
написано, что профсоюз в
случае отказа в регистра�
ции имеет право сразу об�
ратиться в суд.

Леонид Судаленко не
стал комментировать, поче�
му судья вынес такое реше�
ние. В то же время профсо�
юзный юрист выразил
уверенность, что оно будет
отменено.

— Мы не согласны с та�
ким определением, будем
его обжаловать. Согласно
законодательству, обраще�
ние в вышестоящие инстан�
ции в данном случае не тре�
буется, – резюмировал
Леонид Судаленко.

Напомним, весной
трем первичкам профсою�
за РЭП отказали в регист�
рации на основании того,
что из списка руководяще�
го органа организации не
усматривается общность
интересов по роду деятель�
ности.

— Что касается нашего
термина «общность интере�
сов» – это люди наемного
труда. У нас в профсоюзе
нет и не может быть руко�
водителей и тех лиц, кото�
рые имеют право приема на
работу. Все остальные, со�
гласно нашему уставу, при
желании могут стать чле�
нами нашего профсоюза, —
прокомментировал тогда
ситуацию председатель
профсоюза РЭП Геннадий
Федынич.
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КОММЕНТАРИИ

Эрнст затаил обидЭрнст затаил обидЭрнст затаил обидЭрнст затаил обидЭрнст затаил обиду на Белару на Белару на Белару на Белару на Беларууууусьсьсьсьсь
Ян БУЯН

Похоже, у высокопос�
тавленных московских
чиновников появилась
новая мода – выдвигать
претензии к нашей стра�
не. Вслед за главным са�
нитарным врачом Ген�
надием Онищенко свое
«фе» высказал шеф рос�
сийского Первого канала
Константин Эрнст.

В интервью «Комсомоль�
ской правде» Эрнст раскри�
тиковал новую систему
голосования на «Евровиде�
нии», при которой оценки
выставляют и зрители, и
профессиональное жюри.

Особенно при этом глава
Первого канала возмутился
оценками, полученными от
наших музыкантов.

— Жюри Беларуси дало
России «ноль», а белорус�
ский народ не за уроженца
Минска Рыбака проголосо�
вал, а за Настю Приходько!

За компанию досталось
и Рыбаку, песню которого
Эрнст назвал «почти ресто�
ранной».

— За какой профессио�
нализм Рыбака оценили? За
вокал? За игру на «скрып�
ке»? Да просто он понравил�
ся Европе, от него перло
позитивной энергией и хо�
телось его немного пожалеть.

Россияне, как всегда, не
умеют проигрывать. В пора�
жении они привыкли ви�

нить кого угодно, только не
себя. На этот раз в роли вра�
гов оказалось белорусское
жюри, которое не дало рос�
сийской конкурсантке ни
одного балла («да что они там
себе позволяют!»). А вот если
бы система голосования
была «правильной», то на
«Евровидении�2009» навер�
няка победили бы завывания
Анастасии Приходько, со�
провождавшиеся видеоря�
дом в стиле «легкий хоррор»
(напомним, во время выступ�
ления на экране транслиро�
вался клип, в котором лицо
певицы за 3 минуты старело
с 20� до 70�летнего)…

Константин Эрнст даже
не подозревает, как он похож
на Александра Лукашенко.
В свое время глава Белару�

си заявил в интервью крас�
ноярскому телевидению:
«Меня до сих пор трясет,
когда нашего парня сняли
за 2 км до финиша в мара�
фонской ходьбе! Это сделал
российский судья… Это
предмет особого разговора,
в том числе и с руковод�
ством России».

…Но как все�таки крепко
этот факт задел Эрнста, раз
он до сих пор помнит, кто
кому сколько поставил почти
два месяца назад. Степень
раздражения шефа Первого
канала подчеркивает и пре�
зрительно исковерканное
выражение «на скрыпке».

Между тем, сам Эрнст
раскрыл «секрет Рыбака»
— позитивная энергия. Так
что, не надо завидовать и
злословить. Будьте проще и
доброжелательнее – и к вам
потянутся люди :)

«Бредовой выглядит ситуация,«Бредовой выглядит ситуация,«Бредовой выглядит ситуация,«Бредовой выглядит ситуация,«Бредовой выглядит ситуация,
кккккогогогогогда одна часть союза признает две новыеда одна часть союза признает две новыеда одна часть союза признает две новыеда одна часть союза признает две новыеда одна часть союза признает две новые
страны, а вторая — демонстративно нет»страны, а вторая — демонстративно нет»страны, а вторая — демонстративно нет»страны, а вторая — демонстративно нет»страны, а вторая — демонстративно нет»
Артем ОПАРИН,
РБК

В конце минувшей не�
дели Беларусь с помпой
отметила День незави�
симости. Президент
Александр Лукашенко
долго рассказывал о пре�
лестях независимости,
намеками ругал россий�
ские власти и Запад, од�
нако под конец заверил
свой народ, что торго�
вать дружбой с Россией
не намерен. При этом те
свои последние действия,
что в Москве расценили
чуть ли не как преда�
тельство, Лукашенко
постановил тракто�
вать как «многовектор�
ность белорусской поли�
тики».

Несмотря на личные
приглашения на парад в
честь Дня независимости, в
Минск так и не приехали ни
российский президент
Дмитрий Медведев, ни
представители ЕС.

«Именно поэтому он и
обрушился в ходе своей
речи с критикой и тех, и тех,
— убежден источник РБК

daily в правительстве Бела�
руси. — Изначально, по
крайней мере, негатива не
планировалось совсем».

В итоге Лукашенко зая�
вил, что впредь Беларуси
следует более тщательно
выбирать союзников и рас�
считывать только на себя.
Прежде всего, Минск заду�
мается о целесообразности
дальнейшей интеграции с
Россией. По словам бело�
русского лидера, из�за пос�
ледних действий Москвы
союзное государство «выг�
лядит искусственно и стро�
ится на шантаже».

Вывод, впрочем, Лука�
шенко сделал еще более
неожиданный, заявив: «Бе�
ларусь не торгует дружбой
с Россией. Мы братские на�
роды. Мы один народ».

Слова президента, по
мнению наблюдателей,
прозвучали как минимум
странно. Ведь обида Лука�
шенко на российские влас�
ти на этот раз действитель�
но приняла серьезные
формы. С началом «молочно�
го противостояния» впервые
в истории двусторонних от�
ношений начали приводить�
ся параллели с Грузией: Ми�
хаила Саакашвили назвали
«всенародным избранным
президентом Грузии, которо�

го пытаются свергнуть из
того же центра».

Под горячую руку под�
вернулась и белорусская
оппозиция. Дело в том, что
во вторник днем ее лидеры
провели совместную пресс�
конференцию, на которой
сообщили, что «единствен�
ным выходом из создав�
шейся ситуации является
уход из власти Александра
Лукашенко». Впервые офи�
циальные белорусские СМИ
стали заявлять, что оппози�
ция финансируется не За�
падом, а Россией.

«Видимо, в тот момент
Лукашенко понял, что рань�
ше в Москве считали, что
любой другой человек все
равно будет хуже, чем Лу�
кашенко. Но потом, видимо,
возобладал другой подход.
В ответ Лукашенко начал
процесс консолидации бело�
русов вокруг своей персоны,
против общего врага в лице
Москвы», — убежден бело�
русский политолог Денис
Мельянцов.

Впрочем, как и раньше,
очередные слова о необходи�
мости интеграции с Евро�
пой желаемого эффекта не
дали — в ЕС Минску дали
четко понять, что для нача�
ла неплохо бы подружиться
с демократией внутри стра�

ны. И если раньше Алек�
сандр Лукашенко смог бы
легко взять паузу в несколь�
ко месяцев, то сейчас кри�
зис ставит его в крайне
тяжелое положение и дает
четкое осознание, что, по
крайней мере, пока он про�
жить без Москвы не способен.

Российские власти в
свою очередь отнеслись к
демаршу в целом спокойно,
видимо уже точно зная, что
это ненадолго. Однако де�
монстративно ни президент
Медведев, ни премьер Вла�
димир Путин в Минск так
и не приехали, ограничив�
шись поздравительными
открытками.

«Раз он говорит, что мы
один народ, то пусть это до�
кажет на деле, — говорит
источник РБК daily в россий�
ском МИДе. — По крайней
мере, если две страны соби�
раются строить союз, то бре�
довой выглядит ситуация,
когда одна часть союза при�
знает две новые страны, а вто�
рая — демонстративно нет».

По словам собеседника
РБК daily, так как пока со�
юзного государства нет, не�
обходимо жить по общеми�
ровым нормам. Что в данном
случае предполагает взаи�
мовыгодные отношения, а
не подарки в одну сторону.
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ЮРИСКОНСУЛЬТ

«Люди шокированы тем,«Люди шокированы тем,«Люди шокированы тем,«Люди шокированы тем,«Люди шокированы тем,
что такчто такчто такчто такчто такое могое могое могое могое могло произойти в нашей стране»ло произойти в нашей стране»ло произойти в нашей стране»ло произойти в нашей стране»ло произойти в нашей стране»
Руслан ГОРБАЧЕВ

Руководитель трех
строительных фирм
столицы обвиняется в
том, что мошенничес�
ким путем завладел 14
млрд. рублей, которые
инвесторы перечислили
на строительство своих
квартир, офисных поме�
щений, гаражей. В ре�
зультате почти 200
дольщиков остались без
денег и недвижимости.

Как установило след�
ствие, с 2004 года подконт�
рольные Сергею Куприянову
ПСК «Техпомощь�1», ЧУП
«Агроматех» и ООО «Брок�
Партнер» заключали догово�
ры о долевом строительстве и
эксплуатации квартир, поме�
щений, не имея при этом со�
ответствующего разрешения
на строительство и эксперти�
зы проектно�сметной доку�
ментации.

Как рассказал «Салідар�
насці» гособвинитель Донат
Добровольский, жилые
дома должны были быть
возведены в Минске по ули�
це Калиновского, 50 А, пе�
реулку Калиниградскому,
20 Б, Игуменскому тракту
(район Лошица), а также в
Минском районе – поселке
Ждановичи (все много�
подъездные многоквартир�
ные дома) и в д. Копище
(малоквартирный дом).
Складские, торговые и ад�
министративные помеще�
ния планировалось постро�
ить по улице Гинтовта.

Жилые дома и админи�
стративные помещения
должны были вводиться в
эксплуатацию на протяже�
нии 2005�2008 г.г., но ни
один объект так и не был
построен.

В марте 2008 года после
жалобы нескольких
инвесторов на отсутствие
строительных работ, след�
ственным управлением
предварительного расследо�
вания ГУВД Мингориспол�
кома в отношении Сергея

Куприянова было возбужде�
но уголовное дело по ч. 4 ст.
209 Уголовного кодекса РБ
(мошенничество в особо
крупном размере � наказа�
ние в виде лишения
свободы до 10 лет с конфис�
кацией имущества). Подо�
зреваемый был арестован.

До этого момента многие
инвесторы уже успели вло�
жить в строительство своих
квартир по нескольку десят�
ков тысяч долларов.

Впоследствии в отноше�
нии Куприянова также
были возбуждены уголов�
ные дела по ч.1 ст. 14 (поку�
шение на хищение мошен�
ническим путем в особо
крупном размере), ч. 2 ст.
216 (причинение имуще�
ственного ущерба без при�
знаков хищения, до 5 лет
лишения свободы), по ч. 1
ст. 427 (служебный подлог,
до 2 лет лишения свободы).

Как рассказал «Салідар�
насці» гособвинитель, по�
терпевшими по уголовным
делам признаны 186 физи�
ческих лиц – те, кто потерял
свои деньги, и те, кто успел
расторгнуть договора и вер�
нуть средства. Нанесенный
первым материальный
ущерб составляет 14 млрд.
39 млн рублей (по курсу на
весну 2008 года – около 7 млн
долларов). Ущерб по статье
покушения на завладение
имуществом составляет 6
млрд. 248 млн рублей.

По словам гособвинителя,
следствие выяснило, что Куп�
риянов оплачивал поставку
стройматериалов от подконт�
рольных ему организаций и
лжепредпринимательских
структур, однако товары на
эту сумму в действительнос�
ти не поставлялись.

На момент ареста Куп�
риянова в подконтрольных
ему строительных органи�
зациях осталось всего по
несколько миллионов руб�
лей. Обвиняемый заявил
следствию, что одна часть
денег вложена в проектиро�
вание объектов, а другая
пошла на хозяйственные
нужды организаций. Свою
вину он не признает.

Меры по возмещению
ущерба инвесторам были
приняты путем наложения
ареста на имущество Куп�
риянова, членов его семьи,
подконтрольных организа�
ций, а также на расчетные
счета подконтрольных
структур. Также наложен
арест на расчетные счета тех
организаций, которым пе�
речислялись деньги за вы�
полненные работы от орга�
низаций Куприянова.

На суде многие потер�
певшие заявили, что при
заключении договоров об
оказании риэлтерских ус�
луг посредники рассказыва�
ли им о контроле за буду�
щим строительством домов
со стороны бывшего мэра
Минска Михаила Павлова и
убеждали: за много лет ра�
боты на рынке недвижимо�
сти фирмы Сергея Куприя�
нова возвели несколько
объектов. Между тем на
суде сам Куприянов при�
знал, что за 10 лет суще�
ствования его фирмы не по�
строили ни одного жилого
объекта.

«Действовать в одиноч�
ку Куприянов не мог»

Одна из потерпевших
семей, перечислившая на
строительство квартиры в
Минске десятки тысяч дол�
ларов, на условиях аноним�
ности согласилась ответить
на несколько вопросов «Са�
лідарнасці».

– Когда и как вы узнали
о планировавшемся строи�
тельстве «Техпомощью�1»
дома в Минске?

– Из журнала «Вся не�
движимость. Из рук в
руки» весной 2007 года. Из
десятков объявлений мы
почему�то нарвались имен�
но на предложение агент�
ства «Абигайль» с фотогра�
фией дома и планировкой
квартиры. Позвонили им,
договорились о встрече. Мы
приехали в Минск на один
день, быстро подписали до�
говор с агентством на оказа�
ние риэлтерских услуг, за
что заплатили 3 млн руб�
лей. Нам сказали, что дела
у «Техпомощи�1» обстоят

замечательно, что в доме
будет жить сам мэр Павлов.

Мы ничего не заподоз�
рили, и уехали в офис «Тех�
помощи�1» подписывать
инвестиционный договор.
Наш дом должен был быть
сдан в этом году.

– Когда вы заподозрили
что�то неладное?

– Когда Сергея Куприя�
нова арестовали – в марте
2008�го. После ареста Куп�
риянова мне прислали
соглашение о приостанов�
лении внесения платы до
получения разрешения на
строительство. До этого за�
держку строительства
нашей квартиры нам объяс�
няли то проблемами с
поставками стройматериа�
лов, то долгим согласовани�
ем необходимой докумен�
тации.

Куприянов отказывает�
ся говорить, куда дел наши
деньги. Может, он их зако�
пал под деревом у себя в особ�
няке, может, увёз в другую
страну? А, может быть, у
него есть властные покрови�
тели, и он с ними делится?
Конечно, это предстоит
установить суду, но боль�
шинство инвесторов, с кото�
рыми мы разговаривали,
уверены, что столько лет
действовать в одиночку
Куприянов не мог.

– Какая атмосфера царит
в среде потерпевших?

– Люди шокированы
тем, что такое могло про�
изойти в нашей стране.
Очень жаль, что обманутые
инвесторы и их семьи гото�
вятся не к новоселью, а со
слезами ждут решения
суда. Дважды люди обраща�
лись в администрацию
президента с просьбой ра�
зобраться и помочь восста�
новить справедливость.

И всё же мы верим, что в
нашей стране работают за�
коны, не так как в других
странах, где все зависит от
того, есть ли у тебя власть и
деньги. Мы верим в поря�
дочность вышестоящих ор�
ганов, которые защищали и
защищают права рядовых
граждан.
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минскминскминскминскминское «Динамо» и МТЗ−РИПО проигралиое «Динамо» и МТЗ−РИПО проигралиое «Динамо» и МТЗ−РИПО проигралиое «Динамо» и МТЗ−РИПО проигралиое «Динамо» и МТЗ−РИПО проиграли
Сергей ОЛЕХНОВИЧ

В воскресенье матча�
ми в Минске и Гродно с
участием наших предста�
вителей в 1�м квалифика�
ционном раунде Лиги
Европы столичных «Ди�
намо» и МТЗ�РИПО завер�
шился 12�й тур чемпиона�
та страны по футболу. В
обоих поединках наши ев�
рокубковые полпреды по�
терпели фиаско с одинако�
вым счетом — 1:2, причем
подопечные Славолюба
Муслина проиграли «Го�
мелю» дома.

Неман (Гродно) — МТЗ�
РИПО (Минск) — 2:1

Динамо (Минск) — Гомель
— 1:2

Встречу на стадионе «Ди�
намо�Юни» можно разделить
на два неравноценных тайма.
До перерыва преимущество
хозяев было подавляющим,
они создали уйму моментов
— один Лебедев должен был
забивать минимум дважды.
Тем не менее, динамовцы
умудрились получить гол «в

раздевалку»: после розыгры�
ша углового у ворот «Гомеля»
Баранок отправил в контрата�
ку Брессана — бразилец пром�
чался по левому флангу и из
пределов штрафной поразил
дальний угол владений Горбу�
нова.

Удивительно, но в антрак�
те с хозяевами поля произош�
ла разительная и необъясни�
мая метаморфоза — от
доминирования минчан не ос�
талось и следа. Нет, они по�пре�
жнему больше владели мя�
чом, однако дело до ударов по
воротам уже не доходило.

В итоге «Динамо», затра�
тив немало сил, не только по�
теряло три важных очка и от�
катилось на пятую позицию в
турнирной таблице, но и
получило весомый психологи�
ческий удар накануне ответ�
ного матча 1�го квалификаци�
онного раунда Лиги Европы.
Согласитесь, ехать в Македо�
нию на рандеву с «Реновой»,
имея на плечах груз пораже�
ния в игре, в которой обязаны
были в принципе побеждать,
крайне непросто…

И еще пару слов о поедин�
ке «Динамо» и «Гомеля». Точ�
нее — о том, что происходило
на поле и трибунах «Динамо�

Юни» до и по ходу встречи.
Дело в том, что второй матч
кряду (первый — в четверг с
«Реновой») болельщики наи�
более титулованного клуба Бе�
ларуси, которые являются,
пожалуй, самыми креативны�
ми в стране в области футболь�
ного перфоманса, практичес�
ки не применяют баннеры. На
поединке Лиги Европы они ис�
пользовали только один (со сло�
вом «Цензура»), на игре с «Го�
мелем» — два: «Толерантный
сектор», провисевший минут
пятнадцать, и «100 % белый
сектор», появившийся только
однажды во время скандиро�
вания текста аналогичного со�
держания. Да и голосовую
поддержку команде начинали
оказывать лишь по проше�
ствии четверти часа игры.

Ларчик, судя по всему,
просто открывается. 3 июня
дисциплинарный комитет
АБФФ вынес решение, что
баннер «Динамовцы — парни
с белой кожей и голубых кро�
вей», вывешенный на матче
«Динамо» (Минск) — МТЗ�
РИПО носит (цитирую)
«элементы оскорбительного
характера», поэтому впредь
его запрещено использовать.
Странно, что этот баннер в фе�

дерации заприметили лишь
недавно, хотя этому тексту как
минимум года два.

Кстати, формулировка
«элементы оскорбительного
характера» выглядит весьма
расплывчатой. В чей адрес ос�
корбительного? Если имеется
в виду якобы расистское со�
держание баннера, то тогда
абсолютно не понятно, почему
на предматчевую разминку
габонский легионер столично�
го клуба Брюно Мбанангой
вышел в белой майке, на кото�
рой синими буквами было на�
чертано: «Динамовцы — пар�
ни с белой кожей и голубых
кровей»... Кроме того, не сто�
ит забывать: три года кряду
динамовскими болельщика�
ми лучшими игроками при�
знавались темнокожие футбо�
листы Эду и дважды тот же
Мбанангой.

И коль скоро речь зашла о
лучших игроках и наградах,
нельзя не отметить, что перед
стартовым свистком Сергея
Сахаревича Сергей Гуренко
получил серебряный приз
«Стальной рельс» — по ито�
гам 2008 года болельщики
московского «Локомотива»
признали его сильнейшим
футболистом клуба.

СкСкСкСкСказ про то, каз про то, каз про то, каз про то, каз про то, как один бокак один бокак один бокак один бокак один боксер из Гсер из Гсер из Гсер из Гсер из Гомеляомеляомеляомеляомеля
раввином стать захраввином стать захраввином стать захраввином стать захраввином стать захотелотелотелотелотел
Петр ПАВЛОВ

Уроженец Гомеля,
28�летний гражданин
Израиля Юрий Форман,
проживающий ныне в
Бруклине, мечтает
стать чемпионом мира
по боксу и раввином. Ре�
лигиозный чин наш быв�
ший соотечественник,
изучающий талмуд и
каббалу, получит через
полтора года.

Форман, выступающий в
первом среднем весе (до
69,855 кг), в минувшую
субботу боксировал в Атлан�
тик�Сити с Корнелиусом Бан�
дрэйджем за статус обяза�
тельного претендента на
титул чемпиона мира по вер�
сии IBF. Однако поединок не
выявил победителя: бой был

остановлен в третьем раунде
из�за сильного рассечения
над правым глазом Формана,
которое мешало ему боксиро�
вать. Ничего страшного: не
получилось сейчас, выйдет в
следующий раз, тем паче
экс�гомельчанин не проигры�
вал ни в одном из 27 боев.

Вообще�то, это довольно
редкий — если не уникаль�
ный — случай, чтобы боксер
мечтал стать служителем
культа. Ведь бокс — вид
спорта, которому сантименты
в принципе чужды. Да и биб�
лейская заповедь, гласящая,
что если тебя ударили по
щеке, то надо подставить дру�
гую, тоже совсем не вяжется
с боксом… Тем не менее,
Юрий Форман, который вме�
сте с родителями уехал из Го�
меля в Хайфу в 11�летнем воз�
расте, учится на раввина, и
до получения ученой степени
ему осталось полтора года.

— Мои родители — свет�
ские люди до мозга костей.
Они переехали в Израиль
вовсе не из�за «еврейского
вопроса». Я заинтересовался
иудаизмом уже в США, ког�
да переехал из Хайфы в Нью�
Йорк, — сказал Форман в ин�
тервью агентству Reuters. —
Боксом же начал заниматься
еще в Беларуси, чтобы дать
отпор обидчикам, которые ко
мне цеплялись.

Пытаясь заработать себе
на жизнь боксом, став про�
фессионалом, я осознавал,
какие трудности подстерега�
ют меня. Мне нужна была ду�
ховная поддержка, чтобы вы�
стоять и набраться мужества.
Впервые в жизни я окунулся
в иудаизм. Несмотря на то,
что я прожил в Израиле 8 лет,
я не был близко знаком с
иудейскими традициями.

Но 2,5 года назад, мой
раввин предложил мне запи�

саться на курсы подготовки
раввинов, и я начал зани�
маться. Ешива [школа] нахо�
дится в двух кварталах от
тренировочного зала
Gleason’s Gym, в котором я
тренируюсь. По утрам я
хожу на учебу, это занимает
два часа в день. Затем иду
тренироваться. Весь день
меня не покидает чувство,
что я совершенствуюсь фи�
зически и духовно.

Кстати, Форман вообще не
выходит на ринг в шаббат,
предпочитая проводить свои
поединки по четвергам. Из�
за чего у него имеются про�
блемы с подбором соперников
— большинство боев в профес�
сиональном боксе из�за
телетрансляций проводятся в
пятницу и субботу. Ну а если
приходится боксировать в суб�
боту, то он настаивает на вре�
мени после захода солнца, ког�
да шаббат уже закончился.


